

## Introducción

La enfermedad denominada Chikungunya ha afectado a billones de personas y suscita epidemias en varios países, primordialmente en los países del sudeste de África, donde más de millones han sido infectadas. Afectando a varios de los grupos de edad y sexo.

Su nombre chikungunya dinamina de la palabra makonde, grupo étnico del sudeste de Tanzania correspondiente de africa y pártel norte de Mozambique. Su derivado nombre simboliza “aquel que se encorva” y detalla la imagen inclinada del individuo que soporta las complicaciones de la enfermedad, como secuela de artralgia muy dolorosa y espondilitis que padece desde moderada a severa. Se denomina como artritis epidémica Chikungunya.

Dicha enfermedad Chikungunya es un procedimiento febril agudo generada por una Alfavirus ARN del virus Chikungunya, que es inoculado de individuo a individuo por la picada de los mosquitos Aedes aegypti ó albopictus.

Sus manifestaciones clínicas van de subagudas a crónicas que se presenta desde 3días, meses incluso años después al principio de dichos síntomas. Su primordial síntoma es la artritis que es intolerable y debilitante, implicando varias articulaciones, comenzando desde una manera bilateral y simétrica, y comprometiendo más comúnmente las articulaciones de las manos y pies.

Tratamiento de esta enfermedad de Chikungunya se basa primordialmente en combatir con su síntomas aliviando cada manifestación que presente cada individuo entre estos tenemos el dolor articular, para ello utilizamos antipiréticos, sumándose analgésicos óptimos y una debida hidratación con líquidos requeridos por nuestro organismo.